

Esto ha sido causa de que se haya producido general alarma en las regiones interesadas.

El gobierno está decidido a que el proyecto de ley de alquileres quede aprobado en la próxima campaña parlamentaria.

Osma se niega terminantemente a que en ese proyecto se introduzcan modificaciones.

Y Maura se muestra resuelto a prestarle apoyo haciendo de la aprobación del proyecto cuestión de Gabinete si fuera necesario.

La junta directiva del Colegio de escritores, estuvo ayer a visitar al jefe del gobierno.

Los comisionados hablaron a Maura de la proyectada reforma judicial, y de la imposibilidad en que se encontrarían de cumplir las disposiciones que la misma abarcará.

Después de lo indicado que en el caso de que la reforma se llevase a cabo, se asignara a los escritores un sueldo decoroso.

Maura le prometió estudiar el asunto para tomar después disposiciones equitativas.

El jefe del gobierno, hablando ayer mañana del Consejo de ministros que se celebraría por la tarde en el palacio de la Presidencia, declaró que lo motivaba el hecho de que en el Consejo del martes se dedicó la mayor parte del tiempo a estudiar las disposiciones que es necesario adoptar para el pase de la sección de lo Contencioso del Consejo de Estado al Tribunal Supremo.

Añade Maura que así la ley como el reglamento para la aplicación de la misma, se publicarán el mismo día, en la Gaceta para que llegue íntegramente a conocimiento del público.

Se ha aplazado la reunión magna que se debía celebrar en el Circulo Conservador, a fin de nombrar presidente de la junta directiva a Maura.

Obedece el aplazamiento a que muchos conservadores se niegan a que se hable de esto en tanto que Silveira ostentando representación parlamentaria.

Maura, en vista de la importancia que se daba a las conferencias celebradas con Silveira y Dato, declaró ayer que no habían tenido trascendencia alguna.

Agregó que dichas visitas constituían una atención que le habían dispensado los citados políticos.

En diferentes centros se comentaba ayer mucho el incidente surgido a consecuencia de haber querido enviar el sultán de Marruecos a Ceuta, para cumplimentar a don Alfonso, al hijo del rey don Alfonso.

Con este motivo se recordaba que el hijo del ministro de Negocios Extranjeros del gobierno marroquí, había representado al sultán en las fiestas de la coronación de don Alfonso.

Información general

Los ferroviarios

Anoche celebraron un mitin en esta corte los obreros ferroviarios.

El mitin se organizó para protestar de los abusos de la compañía explotadora, abusos que determinaron la catástrofe en las minas de la Reunión.

Los obreros quisieron luego tratar de la conveniencia de declararse en huelga.

El delegado no consintió por no haberse determinado dicho asunto en la convocatoria.

La negativa del representante del gobernador, fue causa de que se desarrollara imponente escándalo.

Restablecida la calma, los concurrentes al mitin nombraron una comisión que se dirija a Villanueva de la Ría para investigar las causas originarias de la catástrofe.

Los patronos albaniles de Madrid, en vista de la intromisión de los obreros, han acordado llegar al paro general.

Este se manifestará el sábado.

Se han declarado en huelga los obreros de las minas de Villanueva del Río.

También han abandonado sus trabajos los obreros del Canal de Aragón.

Notas militares

Ayer marchó al campamento de Carabanchel a practicar ejercicios de tiro, el regimiento de Asturias.

Alí permaneció hasta el día 14.

A su regreso, irán los demás cuerpos a realizar idénticos ejercicios durante ocho días.

El general Macías ha dirigido a la población de Madrid una felicitación por la brillantez con que se presentó en la revista del 2 de Mayo.

De viaje

Ha salido con dirección a Albuquerque el gobernador civil de Badajoz.

Parece que el motín surgido en aquel pueblo a consecuencia de los apremiamentos de pastos, toma graves caracteres.

Reunión

En el ministerio de la Gobernación se reunieron ayer los individuos que forman la junta directiva del Instituto de Reformas Sociales.

En la reunión se trató de la implantación de algunas reformas.

El tífus

Durante el día de ayer se registraron en esta corte tres nuevos casos de tífus.

No se registró más que una defunción.

Dividendo

La compañía del ferrocarril de Madrid a Zaragoza y Alicante ha acordado repartir un dividendo de ocho pesetas por acción.

EXTRANJERO

París, 4 y 5, varias horas. Al atravesar un paso a nivel cerca de la población de Bevoasis, un carruaje tirado por caballos, fué alcanzado por el tren.

El carruaje iba ocupado por un matrimonio con dos hijos de poca edad, y por consecuencia del choque la mujer fué completamente destruida, y el niño herido y desmembrado, quedando sólo en salvo los dos niños.

En Larroche ha sido hoy botado al agua el acorazado Enrique IV.

Al salir de puerto por la gruta, se rompió una bodega, cayendo a dos artilleros que quedaron muertos por consecuencia del golpe recibido.

Aparte ese lamentable incidente, la botadura se hizo con felicidad.

R. BLASCO

El viaje del rey

Madrid, 3, 3, 12. La mañana de ayer, conforme estaba anunciado, salió el Girald de la bahía de Ceuta conduciendo a su bordo al rey don Alfonso.

La población le hizo una cariñosa despedida.

En Algeciras, los buque que ayer se encontraba en el puerto se enganaron, reynendo que cuando menos el Girald penetraría en la bahía.

Lejos de ello, el barco pasó a algunas millas de distancia.

Las baterías de Gibraltar dispararon salvas al pasar el buque frente a la plaza.

El Girald fué dividido desde Cádiz en las primeras horas de la tarde. Entonces salieron a alta mar buen número de vapores.

En uno de ellos iba el marqués de Comillas.

El aviso Girald entró en la bahía de Cádiz a las cuatro y media de la tarde.

A los pocos momentos desembarcó don Alfonso.

En el muelle estaba todo el elemento oficial y numeroso público.

También se encontraban allí los estudiantes de la facultad.

El rey se dirigió a la catedral donde se cantó un Te-Deum.

Terminada la ceremonia religiosa se trasladó al Ayuntamiento y allí se celebró la obligada recepción, que estuvo muy concurrida.

Se asomó don Alfonso a uno de los balcones, siendo ovacionado por el numeroso público estacionado frente al edificio.

Después el Ayuntamiento se dirigió a visitar la facultad de Medicina, siendo recibido por el claustro de profesores y los estudiantes.

También visitó a continuación el hospital.

Desde este centro se dirigió a la iglesia de San Felipe, siendo recibido por los sacerdotes, profesores, los alumnos, y las familias aristocráticas.

En la iglesia se encontraba también el obispo esperando al rey.

Por el tarde don Alfonso asistió a una comida organizada en su honor por el señor Mora.

Después se dirigió al Casino donde se verificó una recepción de señoras, y al poco tiempo se retiró al Girald a descansar.

Los escolares le obsequiarán con una serenata que resultó lucidísima.

Toda la población lució anche una iluminación maravillosa.

El rey se dirigió a los ruegos que se le han dirigido, ha acordado permanecer en Cádiz hasta mañana.

A las cinco o las seis de la tarde saldrá con dirección a Sevilla.

AL CERRAR

Madrid, 3, 3, 15. Varias noticias

Interrogado por los periodistas el señor Sánchez Guerra acerca de un sueldo publicado por un periódico de la mañana, en el que se decía que Silveira sustituiría a la Embajada de París al señor León y Castillo, ha dicho que deben conocerse, quienes así lo creen, de que el señor Silveira se ha retirado definitivamente de la política.

Los diferentes elementos de la Academia de Jurisprudencia han celebrado una reunión con el fin de ponerse de acuerdo para votar la candidatura y evitar toda lucha, acordándose reelegir en la presidencia al señor Canalejas.

Las elecciones se verificarán en los días 16 y 17.

La reina ha recibido en audiencia al embajador de Francia.

Se ha nombrado una comisión para realizar todas las gestiones compuestas de El Imparcial, El Liberal, Herald de Madrid y Sol y Sombra.

Ha llegado a esta Corte el presidente del Congreso, señor Romero Robledo.

Un ordenanza del gobierno civil ha sorprendido al ordenanza de la sección de Seguridad en el momento en que pretendía robar la caja de la Habilitación.

Siendo detenido inmediatamente. Se supone que es el autor del robo de 13.000 pesetas que hace algún tiempo se cometió en dicha caja, cuya cantidad tuvo que pagarla el habilitado.

A puñaladas

Ayer mañana ocurrió un sangriento suceso en la Travesía de las Descalzas.

Dos individuos llamados Luis Santos García y Antonio Salegui, organizadores de oficio, conducían un plano de manubrio.

Durante toda la mañana estuvieron disputando.

Al llegar a dicha calle aumentaron las palabras y vinieron a los hechos, sacando a relucir las armas.

De la reyerta resultó herido de cuatro puñaladas Luis Santos.

El agresor fué detenido y conducido a la Delegación.

El herido fué trasladado a la casa de socorro, apreciándosele cuatro heridas graves, una en el cuello, dos en la región glútea y otra en la región escapular.

Su estado es gravísimo.

Suicidio

Ayer se suicidó en el Retiro un obrero llamado Antonio Franco, disparándose un tiro de revolver.

El suicida dejó una carta dirigida al juez de instrucción, en que se suicidaba porque se cansaba ya de vivir.

Socorro

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha acordado distribuir 5.000 pesetas entre las familias de las víctimas ocurridas en la catástrofe de las minas "La Reunión".

La federación obrera

La Federación de Sociedades Obreras ha celebrado un reunión, recordando elevar una protesta al gobierno ante la indiferencia con que mira a la clase obrera, no haciendo nada para evitar que los patronos dejen deprimir al obrero, ni les obliga a que se tomen las medidas necesarias para evitar la frecuencia con que vienen ocurriendo catástrofes, siendo víctimas de ellas los pobres obreros.

También se acordó que constara en el acta el sermón leído en la catástrofe de Villanueva del Río.

Y por último abrió una suscripción durante 15 días para que los obreros que quieran depositen su óbolo para asistir a las familias de las víctimas de la catástrofe de las minas de "La Reunión".

De huelgas

Telegrafion de Barcelona que los empleados de tranvías de Nueva York se han declarado en huelga, solicitando de la Compañía la mejora del ganado para la conducción de los coches y elevar los jornales a los empleados.

Comunican de Córdoba que la huelga de albaniles va en aumento, no queriendo los patronos aceptar las bases que les han sido presentadas.

Una manifestación

Después de Nueva han ocurrido de que una manifestación de 150 republicanos de Mújar, han llegado a dicha capital para protestar ante el gobernador de la conducta observada por el cacique de Moguer.

El gobernador les contestó que nada podía hacer contra un cacique, pero que se dirigiesen al fiscal de la Audiencia y les expusieran sus quejas.

Los manifestantes confederaron con el fiscal, quien les indicó que formularan por escrito sus relaciones en la seguridad de que se haría justicia.

A un mitin

La delegación de Orihuela que ha llegado aquella capital el señor Salmerón (hijo), siendo recibido por numeroso gentío.

Desde la estación se dirigió al Circulo republicano seguido de la multitud que le rodeaba.

El señor Salmerón se vió obligado a dirigirlas la palabra desde un balcón, dando las gracias por el recibimiento que se le había dispensado, y recomendándole guardasen orden y seriedad en el mitin que ha de celebrarse mañana.

La "Nautilus".

Despachos del Ferrol dicen que la corbeta Nautilus empleó en la travesía, de Santa Elena al Ferrol, cuarenta y dos días.

Los tripulantes tuvieron que alimentarse de tiburones, porque los víveres se habían podido.

La corbeta ha quedado sin varias planchas.

Se ha autorizado a los tripulantes para que vayan a sus casas.

Un celón

En este se han recibido varios telegramas de Saigón anunciando que en Cochinchina se ha desencadenado un terrible ciclón.

A consecuencia del mismo murieron 670 personas y resultaron muchos heridos gravemente.

Muchas cosas quedaron totalmente destruidas.

Gestiones

La prensa francesa habla de las disposiciones adoptadas por el Jefe de la Misión de París para mejorar los tratados de comercio entre Francia y España y conseguir que aumente el consumo de productos franceses en nuestro país.

Esta entidad está haciendo ya preparativos para recibir a don Alfonso.

Uno de sus acuerdos ha sido el de dirigirse a los más prestigiosos comerciantes madrileños invitándoles a que se trasladan a París cuando el rey se dirija a la mencionada capital.

Sección financiera

APERTURA OFICIAL

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Día, Día 4. Rows include Amortizables 5 por 100, Carteras, etc.

CAMBIOS

Table with columns: París a la vista, Londres a la vista.

TELEGRAMAS

CIERRE OFICIAL

Table with columns: Parquet, Renta Francesa, etc. Rows include Renta Francesa 3 0/0, 1 0/0 Exterior, etc.

Conlisse

Table with columns: Argentino 4 0/0 (1897, 98), Brasil 5 0/0, etc. Rows include Argentino 4 0/0 (1897, 98), Brasil 5 0/0, etc.

BOLSA DE PARIS

Table with columns: Renta Francesa 3 por 100, Acciones Norte España, etc. Rows include Renta Francesa 3 por 100, Acciones Norte España, etc.

REUNIÓN DE TORREDORES

BOLSA DE PARIS. Día 4 de Mayo de 1904. De once y media a doce.

Interior, a 75,90. Amortizable, dinero a 96,90.

Acciones. Eléctrica de San Sebastián, papel, 80. Tranvía de San Sebastián, papel, a 114.

Puerto de Pasajes, dinero, a 101,40. Seguros El Norte, papel, 24.

Nueva Plaza de Toros, papel, 47,5. Papelera Española, papel, 83.

Unión Resinera Española, papel, 164,25. Yacombos cubas, dinero, a 800.

Lavadero Antiguo, papel, a 80. Obligaciones. Duda de la Ciudad, dinero, a 101,80.

Deuda de la Ciudad, dinero, a 101,40. Puerto de Pasajes, dinero, a 101,60.

Tranvía de San Sebastián, dinero, a 101,60. Papelera Española, 2ª papel, a 92,25.

Curtidos "La Perfecta", papel, a 99. Vasco Castellana, papel, a 100.

Francos, 39,25. BOLSA DE BILBAO. 4 de Mayo 1904.

Banco de Bilbao, dinero, sin cambio. Banco de Vizcaya, dinero, 25.

Compañía de seguros "Aurora", dinero, 55 por 100. Compañía de seguros "La Polar", hecho.

Sociedad Altos Hornos de Vizcaya, papel, 241. Papelera Española, hecho, 88 y 80.

Unión Española de Explosivos, dinero, 238. Unión Resinera Española, hecho, 164.

Ferrocarril hullero, Robla a Valmaseda, dinero, sin cambio. Ayuntamiento de Bilbao, hecho, 91.

París, cheque, de 38,60 a 38,80. Londres, cheque, 34,91.

Gabriel Vidaurre. PRENTE A LA FERRADERIA. Almacenes al por mayor y menor.

de HERCERIA, PANABARRIA Y NOVEDADES. Gran surtido en todos los artículos del ramo, a precios económicos.

SE VENDE por necesidad de aumento de fuerza, una máquina de vapor horizontal sistema Corliss con condensación de 45 caballos efectivos.

Puede verse funcionar en los Talleres Mecánicos de Carpintería y Herrería de don Ramón Mágica.

Venta de Mina. A voluntad de sus dueños se vende una máquina de vapor horizontal sistema Corliss con condensación de 45 caballos efectivos.

Para más detalles entenderse con don Francisco Sarasola, Tolosa (Guipúzcoa).

Beloqui. Ebanistería, Tapicería, Mármoles. Antes Camino, número 4.

Hoy subida al Castillo, (esquina Campanario), frente Santa María. Se venden chapas y molduras de nogal, caoba etcétera, etc.

PARA GIJÓN. Saldrá (salvo impedimento en previsto), del 6 al 7 del actual el vapor "La Providencia".

Capitán Lerchundi. Informará su consignatario don Julián de Salazar, el 2 de Mayo de 1904.

Lecciones. de Alemán, Francés, Inglés, Teneduría de libros, Taquigrafía y preparaciones para la carrera mercantil.

Traducción de documentos, Liquidaciones. Se admiten alumnos españoles y extranjeros internos.

Joaquin Salbache, Perito y Profesor Mercantil, Urbeta, 6, 1.º

FEDERICO VIDAURRE. Puntillas, galones, tejidos de seda, gasas lisas y plisés.

Avenida de la Libertad, 38

Se necesitan albaniles para trabajos cuya duración será de dos a tres meses. Los solicitantes podrán dirigirse al señor Administrador de la Fábrica de Vagones de la Sociedad Española de Construcciones Metálicas en Beasain (Guipúzcoa).

Manterola y Comp.ª

SAN SEBASTIAN. Representantes exclusivos en el Norte y Centro de España. DE LA Berliner Maschinenbau-Aktion-Gesellschaft vormals L. Schwartzkopff, de Berlín.

Dinamos de corriente continua y alternativa para alumbrado y transmisión de fuerza. Electromotores, transformadores, etc. Cables y toda clase de material pequeño para instalaciones eléctricas.

Limitador de corrientes "Veritas", con patente. Herramientas para instaladores electricistas y fontaneros. Tubería y robinetería para agua y para vapor.

AVENIDA, 12, SAN SEBASTIAN. HIELO. El depósito de hielo de la fábrica de Lasarte, establecido hace más de 20 años en la Avenida de la Libertad, núm. 30, se ha trasladado a la casa de Almeyda, "Las Colinas", calle de Garibay, n.º 31.

PRECIOS. POR MENOR: Diez céntimos el kilogramo. POR MAYOR: Ocho, siete, seis y cinco céntimos el kilogramo, según la importancia del consumo.

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles. Exijase. Para las Enfermedades del Estómago VICHY-HOPITAL. Para las Enfermedades del Hígado VICHY-GRANDE GRILLE. Para las Enfermedades de los Riñones VICHY-CELESTINS.

Sociedad Hidroeléctrica Ibérica. El Consejo de Administración ha acordado convocar a Junta General ordinaria que se celebrará en la calle de la Estación, n.º 5, (antes Hotel Terminus), el día 25 del actual a las cuatro de la tarde.

Los Sres. Accionistas que deseen concurrir deberán depositar previamente sus acciones o resguardos que las representen, con 48 horas de antelación por lo menos, en las Oficinas de la Sociedad.

Desde el jueves próximo se entregará en estas Oficinas la Memoria impresa a todo el que la solicite. Bilbao 2 de Abril de 1904.—El Secretario General, Leandro Pinedo.

Galletas Viñas. No necesitan recomendarse a nadie. Su aceptación universal, es la mejor garantía. Pídanse en ultramarinos.

EL PRECIO FIJO. Idiazabal, 2, San Sebastián. Confección de ropa blanca.—Géneros de punto.

Para Santander, Gijón, Ferrol, Coruña, Villagarcía, Vigo y Compostela, saldrá directamente de este puerto el jueves 5 de Mayo (salvo impedimento imprevisto), el vapor "NORTE".

Capitán: D. Juan Menéndez. Admite carga y pasajeros. Para su ajuste dirigirse a sus consignatarios los Sres. S. Lasquibar y C.ª, Agentes de la Compañía de Seguros "Deutscher Lloyd", de Berlín, Hernani, 17, baio.

SE VENDE el caserío "Aranguren-berri, con sus pertenencias situado en el pueblo de Regil. Para informes dirigirse a D. José Antonio Aguirre, empleado del Municipio, Irún.

PIANOS. nuevos desde 775 pesetas en adelante y música baratasíma en casa de Santesteban, Garibay, 3, pral

Escobones y cepillos se venden a precios bajísimos en la Droguería viuda de Tornera, Plaza Guipúzcoa, 6, y en la sucursal Loyola, 3.

Catecismo de Maquinistas y Fogoneros CUARTA EDICION. Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor. Ha sido publicada por la Asociación de Ingenieros de Lieja y traducida al español por J. G. Malgor, ex-director de las minas de Rocón. Se vende en la Administración de este periódico a 2 pesetas ejemplar.

Se pide en alquiler una tienda para géneros de Espartero. Escribir con informes a Camilo D'Almeida, Bayona.

La villa de Madrid.—Se reforman y confeccionan toda clase de sombreros de Nansa para niños, al precio de 8 pesetas adelantadas. También se arreglan sombreros de señora. Gran surtido en cintas, galletas, paño y flores, a precios económicos. Puntos adornados desde 8 pesetas en adelante. Especialidad en gorrias de cristalería. San Jerónimo, 21.

Se alquila un gran local para bodega. Informar en Avenida 6, (almacén).

Se alquila para la temporada de verano, Villa amueblada situada en Argerrieta al pie del travío. Dirigirse a esta administración.

Traspaso de una sastrería en Zumaya. Dirigirse a Manuel Zubia.

Hace falta un chico de 14 a 15 años en la fonda de la Estación. Inclúyese presenciar de buenas referencias.

Bicicleta.—Se vende una semi-nueva. Precio módico. Dirigirse a esta Administración.

Pérdida.—La persona que hubiese encontrado a perdido de lana, resaca, esquilón, se aplica lo establecido en San Martín, 16, 1.ª y será gratificada.

Se desea tomar en alquiler dos o más pisos amueblados en una buena casa. Informar al Mayor, 18, segundo derecha.

IMPRESA DE LA VOZ DE GUIPÚZCOA

EL SEÑOR DON JOSÉ JAVIER NAVARRO Y ARGELUS. Secretario General de la Sociedad General del Puerto de Pasajes. Falleció a las nueve de la noche del día 27 de Abril.

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD. R. I. P.

Su desconsolada madre, hermanos, tíos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendar a Dios y asistir a la función de Deja-Vela, que en sufragio de su alma se celebrará a las diez y media de mañana viernes, en la parroquia de San Vicente, por lo que recibirán especial favor.

No se reparten exequias. San Sebastián 5 de Mayo de 1904.